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NOTRE-DAME DES DOULEURS – B 

(Mardi, 24e Semaine du Temps ordinaire) 
Frère Thomas-Minh 

 

Hé 5, 7-9 ; Ps 30 ; Jn 19, 25-29 

 

15 septembre 2015 
Sanctuaire du Saint-Sacrement, Montréal 

 
 

Quand l’humanité souffre, Marie souffre avec elle. 

 
 
Frères et sœurs, aujourd'hui,  
l’Église fait mémoire de Notre-Dame des Douleurs. 
Méditons donc sur les souffrances  
de la Vierge Marie, Mère de Dieu. 
 
Quand Jésus était encore un bébé, 
Marie et Joseph l’ont amené au Temple 
conformément à la loi juive. 
 
Et là, dans le Temple de Jérusalem, 
la Mère de l’Enfant-Jésus  
a entendu cette parole prophétique : 
« Et toi, Femme, ton cœur sera 
transpercé par une épée » (Lc 2,35). 
 
Marie a été avec Jésus au début de sa vie, 
pendant toute sa mission 
et jusqu’à Sa Crucifixion au Golgotha. 
 
Jésus a tout vu. 
 
Il a vu sa Mère très sainte  
qui était debout au pied de Sa Croix. 
Il a ressenti le cœur de sa Mère  
être transpercé par la douleur.  
 
Voici que deux mille ans se sont écoulés. 
Cependant, Notre-Dame des Douleurs continue de souffrir. 
Elle souffre non seulement avec nous, 
dans notre vie privée, 
quand il y a quelque chose qui ne va pas bien, 
mais Elle souffre aussi avec toute l’humanité. 
 
Quand l’humanité souffre, Elle souffre aussi 
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parce qu’Elle est la Mère de toute l’humanité 
selon les Paroles de son divin Fils : 
« Femme, voici ton fils »  
en lui désignant l’apôtre Jean. 
 
En ces jours, il y a la crise mondiale des réfugiés 
provoquée par l’État islamique. 
Notre-Dame des Douleurs ne souffrait pas seulement 
pour la Passion du Christ à Jérusalem,  
mais aussi pour la passion des réfugiés d’aujourd’hui. 
 
La situation actuelle des réfugiés réveille, 
encore une fois, la conscience de toute l’humanité. 
Elle réveille notre conscience  
de manière à ce que nous priions pour tous ces réfugiés 
et que nous fassions ce qui est possible 
chacun selon notre vocation. 
 
À travers l’histoire de l’humanité,  
il semble que les forces du mal envahissent la vie humaine 
au fur et à mesure du refus de la vérité  
ou de l’apostasie. 
 
Qu’est-ce donc que la vérité ?  
 
La Vérité, c’est Jésus-Christ ! 
 
Actuellement l’État islamique sème la terreur, 
la violence contre l’humanité. 
Mais une chose est certaine, 
c’est que Dieu est miséricordieux et patient. 
 
Dieu attend et pardonne tout de suite tous nos péchés, 
toutes nos fautes quand nous les regrettons sincèrement 
et que nous nous convertissons. 
 
Dans la parabole des ouvriers journaliers  
qui étaient arrivés en premiers  
et ceux qui étaient arrivés à la dernière heure, 
Jésus a déclaré qu’il a le droit d’utiliser Ses biens. 
Ses biens, c’est Sa Miséricorde ! 
 
Regardons le bon exemple de saint Paul, apôtre : 
il était un persécuteur terrible de l’Église du Christ à Jérusalem. 
Il est devenu missionnaire et martyr de l’Église du Christ à Rome. 
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De même, qui sait, les extrémistes islamiques 
deviendront-ils aussi, un jour, à l’exemple de saint Paul, 
des missionnaires et des martyrs de l’Église du Christ en Occident. 
 
Si Dieu le veut, qui peut empêcher son dessein de miséricorde ? 
 
En effet, Dieu ne veut pas la mort du pécheur, 
mais qu’il se convertisse et qu’il vive (Éz 33,11). 
car Il ne veut perdre aucun être humain qui vit sur la Terre. 
 
Pour ceux qui refusent obstinément son Amour et sa Miséricorde,  
le Seigneur ne peut rien contre leur liberté. 
Mais pour le monde, il y a toujours l’espérance. 
Notre-Dame des Douleurs n’est pas loin de nous 
dans les moments de ténèbres, de souffrance 
et même d’échecs de tout genre. 
 
Elle connaît toutes les souffrances qui nous attendent. 
Prions et ayons de la compassion  
pour nos frères et nos sœurs en humanité. 
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